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对话

星报讯（记者 孙婷） 今日，星龙电影

联盟首发电影《痒婚之十年再爱你》（简称

《痒婚》）将首映，电影由旅美华人导演张

全欣执导，台湾综艺女王阿雅、魅力男神

连凯主演。电影讲述了现代都市男女的

情感缺失，通过“痒”来透视现代爱情中的

“选择性失忆”。对于阿雅来说，这部戏是

有纪念意义的，因为这是她从影以来最大

尺度的戏。昨日，记者专访了阿雅和导演

张全欣，不难看出，相比于主持，演戏才是

阿雅的菜。

阿雅在去年的大银幕处女作《幸福迷

途》中，饰演隐忍贤妻，演技令众人刮目相

看。与上次不同，阿雅这次在《痒婚》中，

饰演升级版的人妻，这次，她更有智慧、更

加狡黠，甚至更加性感、更加诱惑。张全

欣导演与阿雅相互信任，让骨子

里其实很传统的阿雅在戏里再一次

突破，之前因为担心阿雅无法接受

大尺度的演出，导演还特地甄选了一位

身材、相貌皆与阿雅相似的裸替，“但阿

雅亲自上阵拍出来的效果特别好，基本

上能一次过，裸替戏份只需一点点就够。”

阿雅与张全欣导演此次是第二次携手合

作，张全欣导演对于阿雅这位“御用女主

角”毫不吝啬褒奖之词：“虽然阿雅未婚，

但是她完全表现出痒婚当中，女人对于爱

情那种既麻木又渴望的细腻情感。特别

是那场最重要的床戏，先是羞怯，继而主

动，每个细节都拿捏得十分到位。谢谢阿

雅如此信任我，我也相信自己能用镜头拍

出阿雅最美丽、最迷人的一面。”

问：关于你的婚恋观，很多时候你的回答都让人

琢磨不透，那到底是“恨嫁”型的还是“不婚主义”者

呢？

答：我只是不想因为结婚而结婚，但是也不是恨

嫁，不排斥婚姻，婚姻不是一个目的地，而是爱情的一

个装饰，也不需要用一张证明来证明爱情，需要顺其

自然，如果两个人都觉得有这样一种必要，有这样的

默契，那结婚也是一件很好的事。

问：看你的微博，一些话语会让人猜测你现在的

恋爱状态，比如说那条“爱一个人，不光是想着要为他

做些什么，有时啥也不做放任不管，反而是更好的相

处之道”，这是在说明什么吗？如果有新恋情，会不会

大方告诉媒体啊？

答：我觉得爱是永远需要学习的事情，感情的事

情我会保留给自己，是私人的事情，保留一点悬念，让

大家有一点猜测，也不一定是坏事。我不会刻意公开

我的恋情，也不会完全打死不承认，跟大家分享我对

爱的感悟和态度是我乐意的。但跟另一半的感情，我

还是保留给自己。 记者 孙婷

“让我演男的也可以”
问：此次拍摄《痒婚》，是你和导演的二

度合作，有什么不一样的感受？

答：这一次合作更熟悉地看到了她对

电影的创造和坚持，看到她把都市的男女

之间的情感把握得很到位。至于自己的表

演，是一次很不一样的演出吧。

问：和连凯的搭档如何？拍摄时听说

你们有很多有趣的故事？

答：一开始就听说他挺有趣，是个个性

特别好的男人。有一场戏我们要吵架，我

发觉其他的戏对他来说都是驾轻就熟，当

吵架的时候他非常紧张，我就问他为什么

不会吵架，他说因为他被老婆训练得非常

好，所以演那场戏的时候，即便我们在吵

架，但吵的内容也不行，我和他靠得很近，

我看见他的眼睛里一点怒气都没有，应该

是一个非常少发脾气的人。

问：看你微博上写道《痒婚》中有突破

性的演出，这是指你从影以来尺度最大的

戏吗？

答：是的，戏里面我非常紧张，有一场

有比较激情的部分，我没有演过这样的

戏。之前跟导演演第一部的时候，也是看

剧本，才拍一个星期，我就跟导演说，拍的

不要太露骨啊，然后导演会用那种很好玩

的方式。

但没有想到导演这一次真的没有开玩

笑，可能是因为她想要在很短的时间内传

递这对夫妻的纠葛，所以这一次的激情戏

没有办法省略。我拍得很紧张，真的是我

的突破。

问：拍过这么多作品，观众印象中好像

你还是演那种非常女人的角色偏多，你有

没有比较偏好的角色？

答：其实好多角色我都想尝试。我喜

欢跳舞、做瑜伽、做运动，如果我演动作戏

也应该演得不错。其实我没有局限，让我

演个男的也可以，演个假小子也可以，都蛮

想尝试的。

问：近年来，你拍了一些影视剧，

也仍然在继续做主持人，今后的工作

重心是否会偏向拍戏？

答：在将近两年的时间里，我拍了

3部，我还是希望在影视剧里做更多的

尝试。主持呢，也是我很喜欢的一份

工作，如今也开始做节目制作，所以我

觉得什么事情能够多一些尝试是好

的，如果有好的演出机会，我会把重心

放在演戏上，这真的是我从小就非常

喜欢做的事。

问：和做主持人相比，演戏让你有

什么不同的体验？

答：我觉得主持就像一夜情，演戏

就很像认真地谈一次恋爱。主持的话，

这次节目或是这场活动搞完就搞完

了。当然事先要做好多准备，但是在结

束以后，这个节目就告一个段落。演戏

的话就是一段长的时间里，需要你很投

入在一个环境里头，就像你已经决定很

认真地跟一个人谈恋爱，就会让我处于

这种气氛当中，我觉得对我来说都想享

受，因为一夜情有一夜情的刺激，恋爱

有恋爱的甜，所以我觉得都不一样，然

后两个我都很喜欢。

问：你可以说是台湾综艺节目的

大姐大，看到一篇报道说，你曾说“主

持是缘分，演戏是梦想”，为什么这样

说呢？

答：因为我之前在学校里学的是演

戏，毕业以后一直在主持，那时候也没

想那么多，照着路去走，也很开心做主

持让大家认识我，其实心里面一直没有

放弃对演戏的喜爱，所以从前年开始割

舍一部分时间投入在影视剧方面。

问：今年内地荧屏选秀类

综艺节目泛滥，比如很多卫视

都在拼歌唱类的选秀，

你怎么看这个现象？

答：我觉得很容易

会有一窝蜂的现象，一

个节目做火起来了，其

他人就会争相模仿，我

觉得市场上有多元性发

展是比较好的，如果有

不同类型的节目，但都

有精良的制作，最大的

受惠者是观众。

“演戏和做主持人，都让我很享受”

如果有恋情，不会打死不承认


